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СЕССИЯ ГОРСОВЕТА

Когда Будду спросили: «Что такое 

истина?», он ответил молчанием. 
Более яркого примера дискуссий с невежеством 

история не знает. Приблизительно так же стоило бы 
ответить и на подборку газеты «Красная строка» под 
общим названием «Он всё увидит, этот мальчик...» 
Но мы и не буддисты. Да и самого мальчика подме-
нили «красноармейским пареньком», который на 
Страшном суде воссядет на престол самого Бога. 
Вот где масштаб-то! Куда тут соваться смешным 
гермафродитам с их лилипутскими «бестолковыми 
претензиями». Коллективный обскурант не снизо-
шёл до серьезного анализа статьи уевшего их 
Ф. Преображенского, а то не дай бог от его «забав-
ных» рассуждений останутся «только рожки и нож-
ки». Вполне ведь хватит налепленного ярлыка, и, как 
подобные говорят, «Пипл схавает!» Когда нет ни 
мысли, ни живого чувства, только мастерство и 
склонности скандалиста, ничего не остаётся, кроме 
как встать в позу оскорблённого величия. Правда, 
величие тут же похерено набором эпитетов один 
подлее другого — «гнусность», «скудоумие», «анти-
советские и антирусские выдумки», которые вполне 
характеризуют ничтожный «доказательный» инстру-
ментарий авторов, и страшно омерзительно, если и 
их нравственную сущность. Пустота безгранична. О 
ней и сказать-то нечего. Опять-таки, авторы, вероят-
но, недавно вернулись из-за границы, так как всё 
ещё продолжают бороться с «антисоветчиной» и не 
солоно хлебавши стали прорусскими страдальцами. 
Неужели так плохи дела у моей Родины, если таких 
считать защитниками русских? И давно ли стали та-
ковыми? Исторически как-то несовместима борьба 
за «советчину» и одновременно за русских... Тут же 
за пошлым словосочетанием «себя, любимого» про-
глядывает лицо доморощенного мастера пера из той 
же газеты. Стоит сказать, что насчет «проглядыва-
ния» такие мастера не преминули бы написать «мор-
дочка» или более соответствующее их природе — 
«рожа». Вот в этом наше радикальное различие.

Выдернув из статьи «Оппозиция или поза?» не-
удачное сравнение журналистки Остроушко за её 
перебегания то к демократам, то к коммунистам с 
поступком Павлика Морозова, коллективный автор 
уклонился от дискуссии, перепечатав из давних 
времён «прекрасный» очерк публициста В.С. Буши-
на.

В эклектическом стиле Проханова т. Бушин напи-
сал сочинение поверхностное, но бойкое. Кроме ар-
хаичных слов «нежный мальчик», к судьбе конкрет-
ного П. Морозова автор не высказал никакого со-
чувствия. Весь текст — это запутанная речь адвоката 
на виртуальном суде. Обвинителями на нём Бушин 
считает даже тех, кто вообще к этой истории не име-
ет никакого отношения. Здесь и Солженицын, и Со-
лоухин, Радзинский, Гайдар и Балашов. А ведь нигде, 
никто и никогда не оправдывал преступление родст-
венников Павла, и весь сыр-бор уже десятки лет го-
рит вокруг идеологических и политических мотивов, 
почти насильственно инкриминируемых весьма    
далёким от них событиям и людям.

Полуграмотный Павлик Морозов в 12 лет никак не 
мог быть строителем светлого будущего всего чело-
вечества. Трагедия русской деревни 1930-х годов 
утонула в пропагандистской трескотне, и не на-
шлось автора, который поднял бы её нравственную, 
по существу, христианскую суть до вечно потрясаю-
щих наши души судеб детей Медеи и Тараса Буль-
бы... Здесь остановись... Молчи. Сними шапку перед 
русской деревней...

И уже не хочется давать психологический и нрав-
ственный анализ действительной морали и озабо-
ченностей Бушина. А там выглядывают все фрей-
дистские комплексы «больших серых глаз» иност-
ранной киношницы и псевдомистика, когда даже из 
Парижа (это ж надо!) звонят автору, когда он правит 
свой текст, а на телеэкране (вот досада!) «не ты, Бу-
шин, а Федор Бурлацкий лепечет...» Цитата взята из 
статьи Бушина. Беда с этими иностранными журна-
листками. Так и норовят вскрыть комплекс неполно-
ценности и посконное русское национальное чуже-
бесие. Отметили, но не успели русские философы 
помочь преодолеть и то и другое. Бушины отправи-
лись на Запад.

Хорошо бы моим оппонентам почитать и немец-
кого философа Гегеля, которого несказанно удивила 
структура сознания немецких торговок куриными 
яйцами. В борьбе за покупателей они приводили 
«аргументы» вроде того, что не стоит у конкурентки 
покупать яйца, так как она косая, мать у нее хромая, 
а сестра так вообще аморальна, так как гуляла с 
французскими оккупантами. Так и у вас, господа, 
скоро куриные яйца могут оказаться непатриотичес-
кими. Не от тех петухов.

Профессор Ф. ПРЕОБРАЖЕНСКИЙ.

«БИЗНЕС-ПЛАН» 

ПО-ДЕПУТАТСКИ
Первым в повестке дня значился 

вопрос о внесении поправок в го-
родской бюджет. Вопрос, можно ска-
зать, рядовой — подобные рассмат-
риваются чуть ли не на каждой сес-
сии. И на этот раз все тоже шло сво-
им чередом. Поначалу.

Начальник финансового управле-
ния городской администрации А. Ко-
робова сообщила депутатам, что в 
городской казне остались неисполь-
зованные деньги в сумме 24,8 мил-
лиона рублей. Это межбюджетные 
трансферты, полученные в 2008 го-
ду, которые городская администра-
ция предложила направить на обес-
печение жильем инвалидов, ветера-
нов войны и семей, в которых есть 
дети-инвалиды, а также на капре-
монт многоквартирных домов и на 
выполнение наказов избирателей. 
Депутаты против такого предложе-
ния возражать не стали, однако об-
суждение бюджетного вопроса на 
этом не закончилось. 

Оживление — пусть и не очень ра-
достное — в плавный ход заседания 
внес заместитель председателя гор-
совета М. Вдовин. В своем эмоцио-
нальном выступлении он затронул 
тему, в повестке дня сессии не зна-
чившуюся, однако к вопросу о расхо-
довании бюджетных денег имевшую 
самое прямое отношение. Речь шла 
об использовании муниципального 
имущества. И тут обнаружились ин-
тересные вещи.

В собственности города имеется 
недвижимость. Недвижимость эта 
сдается в аренду, арендная плата 
поступает в городской бюджет. Но не 
всегда. Несколько принадлежащих 
городу зданий передано в хозяй-
ственное ведение муниципальным 
предприятиям. Ну, например, хоро-
шо известное многим орловцам зда-
ние бывшего трансагентства на на-
бережной Дубровинского. Арендную 
плату за торговые и офисные поме-
щения, расположенные в этом зда-
нии, собирает муниципальное пред-
приятие «Орелтрансагентство». Оно 
в свою очередь должно расходовать 
эти деньги на оплату коммунальных 
услуг и содержание здания в надле-
жащем техническом состоянии, что-
бы не обременять этим городской 
бюджет. 

Вот депутаты и решили выяснить, 
на что идут деньги, вырученные за 
аренду городской недвижимости. 
Выяснили. Оказалось, сотни тысяч 
рублей идут туда, куда надо. Куда на-
до руководству МУПа. Ну, например, 
на ремонт офиса (140 тысяч), на по-
купку автомобиля для начальника 
(порядка 300 тысяч), а еще — на биз-
нес-план. Бизнес-план обошелся 
«Орелтрансагентству» ни много ни 
мало — в 90 (!) тысяч рублей. Сей 
столь драгоценный документ, в кото-
ром неизвестный бизнес-плановик, 
судя по цене, должен был расписать 
стратегию и тактику суперуспешного 
развития МУПа, зампредгорсовета 
Вдовин продемонстрировал колле-
гам и даже процитировал кое-что. 

Процитируем и мы несколько стро-
чек — возможно, кому-то они помо-
гут удержать предприятие на плаву в 
нынешние нелегкие кризисные вре-
мена.

«Практически каждый горожанин 
начинает свой день с поездки в том 
или ином транспорте. От комфорта-
бельности и быстроты поездки в зна-
чительной мере зависит настроение, 
а также трудоспособность и произ-
водительность труда». Смеетесь? 
Напрасно. Руководство «Орел-
трансагентства» не зря такие день-
жищи выложило (хотя, как утвержда-
ют сведущие люди, нормальный биз-
нес-план стоит 20—25 тысяч рублей) 
— предприятие-то, похоже, и впрямь 
процветает. Во всяком случае, судя 
по зарплате тех, кто в данном МУПе 
работает. 

По словам того же Михаила 
Василь евича Вдовина, зарплата ди-
ректора МУПа (65 тысяч рублей) на 
несколько тысяч больше, чем за-
рплата нашего мэра, зарплата за-
мдиректора (52 тысячи), соответ-
ственно, выше зарплаты заммэра, и 
даже зарплата водителя директора 
(15 тысяч) больше зарплаты водите-
ля мэра. В общем, чувствуется от-
сутствие бизнес-плана у мэрии… 
Впрочем, депутаты предложили го-
родской администрации свой «биз-
нес-план» пополнения муниципаль-
ной казны, который и озвучил пред-
седатель комитета по муниципаль-
ному имуществу Михаил Берников. 
План короткий и, заметьте, совер-
шенно бесплатный: вернуть в казну 
недвижимое имущество, отданное 
«на откуп» «Орелтрансагентству». 
Зарплаты чиновников мэрии после 
этого, конечно, вряд ли дойдут до 
уровня зарплат работников «процве-
тающего» МУПа, зато деньги за арен-
ду муниципальной собственности 
будут поступать в городской бюджет, 
а уже оттуда их можно будет напра-
вить на благие цели — на строитель-
ство детских площадок, например, 
или на ремонт разбитых городских 
дорог. 

А еще депутаты предложили мэ-
рии установить жесткий контроль за 
деятельностью руководителей муни-
ципальных предприятий. И заморо-
зить рост их зарплат. Хочется ве-
рить, что депутатское предложение 
не останется без ответа...

А  в самом скором времени «Орел-
трансагентство» посетят сотрудники 
Контрольно-счетной палаты г. Орла. 
Чтобы проверить финансово-хо-
зяйственную деятельность предпри-
ятия. Думается, и до «бизнес-плана» 
очередь дойдет…

МОЛОДЫХ ВО ВСЁМ 

У НАС ПОДДЕРЖАТ
Как известно, нынешний год в 

России объявлен Годом молодежи. 
Об основных направлениях моло-
дежной политики и о мероприятиях, 
которые администрация Орла за-
планировала провести в Год молоде-
жи, депутатам рассказал начальник 
управления по делам молодежи, 
физкультуре, спорту и туризму А. Гу-
лякин. 

Перечень конкурсов, фестивалей, 
акций, выставок, концертов, сорев-
нований оказался довольно внуши-
тельным. По словам А. Гулякина, 
особое внимание городская власть 
намеревается уделить молодым лю-
дям, оказавшимся в сложной жиз-
ненной ситуации (этим «политкор-
ректным» термином сейчас принято 
называть подростков из неблагопо-
лучных семей). Такие ребята смогут 
поучаствовать в фестивале уличных 
культур «Вот мы какие!», в молодеж-
ном турнире «Рыцарь года», в кон-
курсах граффити на тему «Мир дет-
ства» и «Любимый край», во всевоз-
можных спортивных состязаниях. Во 
время летних каникул трудные под-
ростки смогут пополнить свой лич-
ный и семейный бюджет деньгами, 
заработанными в трудовых отрядах 
по благоустройству города.

Не останутся без внимания и мо-
лодые семьи. Молодых супругов и их 
детей ждут спортивные семейные 
праздники, акции и фестивали.  Еще 

им обещана практическая помощь в 
решении семейно-бытовых проблем 
(какая конкретно, А. Гулякин, правда, 
не пояснил). 

Депутаты информацию приняли к 
сведению и порекомендовали го-
родской администрации изыскать 
деньги и увеличить ассигнования на 
проведение мероприятий, посвя-
щенных Году молодежи, на 500 тысяч 
рублей. А кроме того, разработать 
дополнительные меры, направлен-
ные на поддержку молодых семей и 
трудных подростков, содействовать 
развитию предпринимательства 
среди молодежи, более активно 
взаимодействовать с молодежным 
парламентом Орла и другими обще-
ственными молодежными объедине-
ниями.

ПО ЗАКОНАМ 

АРИФМЕТИКИ
Конечно же, в Год молодежи го-

родская власть продолжит помогать 
молодым семьям в решении самой 
насущной, самой главной проблемы 
— жилищной. С 2004 года в Орле 
действует программа «Обеспечение 
жильем молодых семей». За это вре-
мя субсидии на приобретение жилья 
получили 252 семейные пары. Фи-
нансируется эта программа из го-
родского, областного и федерально-
го бюджетов. Объем финансирова-
ния составляет в общей сложности 
40 % от средней рыночной стоимо-
сти жилья. Это теоретически. А на 
практике, по информации того же 
А. Гулякина, расчетная стоимость од-
ного квадратного метра, которая 
применяется при определении раз-
мера субсидии, весьма отличается 
от реальной рыночной стоимости жи-
лья. Поэтому фактически молодая 
семья получает  лишь 20—25% от 
стоимости покупаемой жилплощади. 
Но это далеко не главная проблема.

А главная заключается вот в чем. 
До 2008 года доля федерального 
бюджета в финансировании про-
граммы составляла десять процен-
тов. В прошлом году она была увели-
чена до 30. Но при этом общая сум-
ма денег, выделяемых федеральным 
центром, осталась прежней. А зна-
чит, в соответствии с законами ариф-
метики, уменьшилось количество 
субсидируемых семей. А очередь на 
получение субсидий увеличилась — 
с 518 семей в начале 2008 года до 
678 в начале 2009-го. 

Можно ли исправить ситуацию? 
Депутаты горсовета такую попытку 
предприняли. На сессии было приня-
то решение поручить председателю 
Орловского городского Совета 
В. Уварову обратиться к коллегам из 
областного Совета с ходатайством. 
Его суть такова: попросить депутатов 
облсовета внести в Правительство 
РФ предложение об увеличении раз-
мера финансовых средств, выделяе-
мых для города Орла и Орлов ской 
области на обеспечение жильем мо-
лодых семей. Будем надеяться, что 
инициатива народных избранников 
не останется только инициативой.

Татьяна ФИЛЁВА.

О городской казне и 
молодёжной политике

В минувший вторник депутаты горсовета собрались 

на первую в наступившем году сессию. Предметом 

обсуждения стали два десятка вопросов, касающихся 

самых различных сфер городской жизни: экономики, 

образования, молодежной политики. Сессия начала 

работу с рассмотрения вопроса о финансах.

Воинственный 
обскурантизм

Президент России 
предложил 

реформировать партии

Россия избавит Европу 
от газовых кризисов

США признали 
превосходство России

Президент России Дмитрий Анатольевич 

Медведев вчера внес в Госдуму поправки 

к Закону «О политических партиях», которые 

уменьшают необходимую для регистрации и 

деятельности партий численность с 50 до 

40—45 тысяч человек. Кроме того, поправки 

вводят принцип ротации для руководства 

партий.

Необходимо извлечь уроки из январского 

газового кризиса, заявил в четверг президент 

Дмитрий Анатольевич Медведев, открывая 

переговоры в Кремле со своим болгарским 

коллегой Георгием Пырвановым.

Сенатор-республиканец Джеймс Айнхоф 

призывает увеличить ассигнования для закупки 

истребителей нового поколения и других 

новейших вооружений, так как боевые 

российские истребители серии «Су» («Сухой») 

превосходят по своим характеристикам 

основные американские истребители F-16 и 

F-15.

В соответствии с законо-
проектом «один человек не 
имеет права исполнять обя-
занности руководителя колле-
гиального, постояннодейству-
ющего органа партии или ее 
регионального отделения бо-
лее двух сроков подряд».

Инициативы по ротации 
партийных руководителей и 
снижению необходимой чис-
ленности членов партийных 
организаций были высказаны 
главой Российского государ-
ства в ноябре прошлого года 
в послании Федеральному 
Собранию. По сведениям РИА 
«Новости», ранее глава дум-
ского Комитета по конститу-
ционному законодательству и 
госстроительству Владимир 
Плигин сообщал, что законо-
проект о ротации партийных 
руководителей не будет иметь 
обратной силы и не затронет 
нынешних лидеров партий. 

Отметим, что из лидеров 
четырех парламентских пар-
тий — «Единой России», 
ЛДПР, КПРФ и «Справедли-

вой России» — эта норма на-
прямую коснется только 
председателя ЦК КПРФ Ген-
надия Зюганова. Между тем 
лидер другой парламентской 
партии — ЛДПР — Владимир 
Жириновский заявлял ранее, 
что готов покинуть свой пост. 
«Зюганову пора на пенсию, и 
я тоже перемещусь, но оста-
нусь на боевом посту, нужно 
дать дорогу молодежи», — 
сказал он, комментируя ини-
циативу президента о рота-
ции партийного руководства.

Напомним, что еще одной 
инициативой Дмитрия Ана-
тольевича Медведева в обла-
сти партийного строитель-
ства является новый порядок 
представлений предложений 
президенту по кандидатурам 
глав регионов политическими 
партиями, победившими на 
выборах в регионах. Это по-
высит демократизацию си-
стемы власти, считает пер-
вый заместитель главы адми-
нистрации президента Вла-
дислав Сурков.

«Мы обсуждали уроки, ко-
торые нужно извлекать из га-
зового кризиса. Здесь необ-
ходимо создать современ-
ный международный меха-
низм, направленный на пре-
дотвращение подобных ситу-
аций и диверсификацию по-
ставок энергоресурсов», — 
сказал Д.А. Медведев, уточ-
нив, что имеет в виду газо-
провод «Южный поток».

Его трасса проходит через 
акваторию Черного моря в 
страны Южной и Централь-
ной Европы. «Южный поток» 
сможет диверсифицировать 
маршрут экспортных поста-
вок природного газа из Рос-
сии. Его плановая транзитная 
мощность составляет 31 мил-
лиард кубометров газа в год, 
но может быть увеличена еще 
на 16 миллиардов кубомет-
ров. 

В свою очередь президент 
Болгарии выразил надежду 
на налаживание поставок 
российского газа без по-
средников и создание более 
эффективной системы поста-
вок газа. «Мы убеждены, что 
нет альтернативы диверси-
фикации, — приводит Прайм 
—ТАСС слова Пырванова, — 
и надеемся, что строитель-
ство «Южного потока» будет 

ускорено. Мы окажем этому 
содействие».

Пырванов также заявил, 
что Болгария на нынешних 
переговорах в Москве ставит 
вопрос о компенсации ущер-
ба за недавний газовый кри-
зис. «Мы встретили здесь в 
Москве понимание того, что 
Болгария стала самой по-
страдавшей в его результате 
страной», — отметил он. Гла-
ва Российского государства 
пояснил, что финальную юри-
дическую ответственность в 
этой ситуации несет украин-
ская сторона. 

По итогам переговоров 
был подписан ряд докумен-
тов между ОАО «Газпром» и 
Болгарским энергетическим 
холдингом, касающихся реа-
лизации проекта «Южный по-
ток». Кроме того, были до-
стигнуты соглашения по 
атомной энергетике и по со-
циальному обеспечению. 

«Сейчас мы все признаем, 
что русские делают самолеты 
серии «Су», которые превос-
ходят наши лучшие ударные 
машины — F-15 и F-16», — за-
явил накануне сенатор Айн-
хоф на заседании сената США 
во время обсуждения законо-
проекта о стимулировании 
американской экономики.

Он подчеркнул необходи-
мость для сената США вклю-
чить в законопроект о под-
дер ж ке американской эконо-
мики предложенную им по-
правку о дополнительных ас-

сигнованиях в размере 5,3 
миллиарда долларов на за-
купку для Пентагона боевых 
истребителей нового поколе-
ния, а также других новейших 
систем вооружений.

Подготовил Виктор ЧАРПО.

РОССИЯ СЕГОДНЯ

— Я с 14 лет работал с отцом на ком-
байне, вникал во все детали сельскохо-
зяйственного производства, — рассказы-
вает Лякишев. — Конечно, мне не пона-
слышке были знакомы все проблемы, с 
которыми сталкиваются небольшие хо-
зяйства. Главный вопрос, который трево-
жил и тревожит крестьян, — это сбыт про-
изведенной продукции. Основные игроки 
на зерновом рынке — перекупщики, кото-
рые диктуют свои цены. Нам необходимо 
было объединиться, чтобы заниматься 
реализацией зерна самостоятельно, без 
посредников.

Еще одна проблема, которую взялся 
решить молодой руководитель коопера-
тива, — это юридическое обеспечение 
деятельности фермерских хозяйств.

Малым предприятиям, объединившим-

ся в сельскохозяйственный потребитель-
ский кооператив, удалось добиться полу-
чения субсидированных кредитов по нац-
проекту. Существенную поддержку в этих 
вопросах начинающим кооператорам ока-
зала райадминистрация, предоставившая 
в залог банку муниципальную собствен-
ность.

За два года руководителю кооператива 
«Согласие» удалось реализовать все на-
меченное. Лякишев заключил взаимовы-
годные договоры с рядом предприятий на 
оптовые поставки произведенного зерна. 
Фермеры сразу же почувствовали замет-
ное облегчение: работа без перекупщи-
ков сэкономила крестьянам значитель-
ные средства. Параллельно с организа-
цией каналов сбыта зерна Лякишев сумел 
наладить бесперебойные поставки ГСМ и 

запчастей в фермерские хозяйства. Коо-
ператив оказывает и бухгалтерские услу-
ги начинающим малым предприятиям.

По словам Лякишева, нацпроект очень 
помог фермерам, которые воспрянули 
духом, смогли создать свой кооператив, 
работать сообща. Это был мощный толчок 
вперед — к благосостоянию и уверенно-
сти в завтрашнем дне. Помешала нынеш-
няя ситуация на рынке зерна. Значитель-
ную часть урожая 2008 года фермерам, 
чтобы вовремя выплатить зарплату и не 
затягивать с расчетами по кредитам, при-
шлось реализовать по обидно низкой це-
не. Сегодня руководитель кооператива 
считает, что дальнейшая его судьба во 
многом будет зависеть от цен на зерно.

— Надеемся, что ситуация изменится 
уже в ближайшее время, — говорит фер-
мер. — Начатого дела не бросим. Сегодня 
все усилия мы сосредоточили на подго-
товке к весеннему севу. Нашим фермер-
ским хозяйствам предстоит посеять свы-
ше трех тысяч гектаров зерновых.

Наталья ЗАРУБИНА.

Новосильский район.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

Фермеры работают в «Согласии»
СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННАЯ КООПЕРАЦИЯ

«Согласие» — так называется сельскохозяйственный 

потребительский снабженческо-сбытовой кооператив, 

созданный в рамках нацпроекта «Развитие АПК» и 

объединивший 12 новосильских фермеров. Два года назад 

кооператив организовал Николай Лякишев — сын известного 

в нашей области фермера, с детских лет знакомый 

с крестьянским трудом.


